

Participan:



El proyecto Cielos de Ascara planta 2.000 encinas que se suman al 'Archipiélago de Bosques'

Con esta plantación, Atades y su Centro Especial de Empleo, con el proyecto eco social Gardeniers, renuevan su compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y lanza a la sociedad un mensaje verde y sostenible que se suma a su voz en favor de la necesaria inclusión de la discapacidad

ZARAGOZA Las primeras 1.000 encinas micorrizadas plantadas por Cielos de Ascara crecen ya en el Pirineo aragonés, en los montes de la localidad de Ascara (Huesca). Durante la próxima primavera, está previsto plantar el resto, hasta llegar a 2.000 encinas que, se sumarán al 'Archipiélago de Bosques' de la Comunidad por el Clima. De esta forma, Cielos de Ascara amplía su proyecto ecosocial y renueva su compromiso con la Agenda 2030 y el cumplimiento de sus Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Un mensaje verde e inclusivo

Estos árboles se integran y suman a las encinas truferas que, dentro del proyecto del Centro Especial de Empleo Gardeniers, ya fueron plantadas y se encuentran en crecimiento en los montes de Cielos de Ascara. El objetivo último es potenciar la vida vegetal en ese territorio del Pirineo aragonés, así como lanzar un mensaje verde y sostenible a la sociedad, todo ello vinculado con la razón de ser de Atades: la necesaria inclusión de la discapacidad mediante fórmulas que favorezcan la sensibilización, la formación y la consecución de empleo para personas en riesgo de exclusión.

La plantación dio comienzo el pasado 10 de noviembre, en una época del año especialmente elegida por los profesionales de la silvicultura para favorecer la correcta implantación y el crecimiento de los planteros con los que Cielos de Ascara se suma al 'Archipiélago de Bosques' impul-



Usuarios de Atades, en la plantación de encinas en los montes de Ascara. ATADES

sado por la Comunidad por el Clima, con la Fundación Ecología y Desarrollo (Ecodes).

El vicepresidente de Atades, Antonio Rodríguez Cosme, destacó el valor de una acción en la que «vamos, entre todos, a sumar 2.000 encinas micorrizadas a las ya existentes en estos montes de Cielos de Ascara. Queremos así hacer grande nuestro proyecto ecosocial, y queremos también dejar nuestra huella, social y medioambiental, en positivo, en un momento en que la sociedad tra-

baja para evitar, entre otros aspectos, la huella de carbono, como estamos viendo en la COP26, la Cumbre del Clima de Glasgow». Un compromiso que «ya pudimos hacer patente con la participación expresa de Gardeniers en la Cumbre del Clima de Madrid, COP21». La plantación de encinas formará parte de dos proyectos. Por un lado, Cielos de Ascara: «Ecológico, social, inclusivo, justo para las personas con diversidad funcional o en riesgo de exclusión», describió. Por

otro, en paralelo, el 'Archipiélago de Bosques' de la Comunidad por el Clima, de la que Gardeniers y Cielos de Ascara forman parte de la mano de la Fundación Ecología y Desarrollo.

El presidente de Ecodes, Jesús Ángel Rupérez, y el comisionado del Gobierno de Aragón para la Agenda 2030, Fermín Serrano, acompañados por el vicepresidente de Atades y usuarios de distintos centros residenciales de esta institución, participaron en la plantación de parte de las 1.000



encinas micorrizadas que crecerán en Ascara. También asistieron a la plantación los alcaldes de Ascara, Fran Aísa, y Jaca, Juan Manuel Ramón.

Rodríguez Cosme recordó que el proyecto Cielos de Ascara nació gracias a la herencia que una familia solidaria de Ascara quiso legar Atades «para seguir trabajando así en la inclusión y en construir una sociedad justa y equitativa con las personas con discapacidad intelectual».

HERALDO

El escritor Daniel Gascón abre el nuevo curso de Encuentros Literarios de Asapme

El escritor zaragozano Daniel Gascón participó ayer en el ciclo de encuentros literarios que organiza la Asociación Aragonesa Pro Salud Mental (ASAPME). Una iniciativa que se ha renudado tras el éxito alcanzado el curso pasado, durante el cual participaron personas tan relevantes del mundo de las letras como Fernando Lalana, Juan Bolea y Espido Freire.

Fieles al espíritu que impulsó este ciclo de encuentros, la reunión con Gascón se planteó abierta a toda la sociedad. El público tuvo ocasión de participar en direc-



Daniel Gascón, escritor.

to a través de zoom, previa inscripción, y el encuentro puede verse con posterioridad a través del canal de Youtube de Asapme.

Daniel Rodríguez Gascón es un traductor, escritor, guionista y editor zaragozano. Colabora habitualmente como columnista en el diario 'El País', HERALDO DE ARAGÓN y 'El Periódico de Aragón' y dirige la edición española de la revista cultural Letras libres. Se mueve cómodamente por distintos géneros literarios como el ensayo, el relato corto y la novela. Pero su mayor éxito de público lo ha obtenido con su novela satírica 'Un hipster en la España vacía'.

Asapme lanza esta propuesta a toda la sociedad con el deseo de

crear un espacio de encuentro en torno a la literatura que permita visibilizar y normalizar al colectivo de personas con enfermedad mental. El recelo y, en ocasiones, las falsas creencias que arrastran las personas con enfermedad mental se desvanecen en cuanto se entra en contacto con el colectivo. Por eso, y gracias a la colaboración de la periodista Ana Esteban, se planteó que era necesario dar a conocer las actividades de Asapme y abrir las puertas a toda la sociedad. La idea que dió origen al ciclo de encuentros literarios surge a raíz de una de las actividades rehabilitadoras que se llevan a cabo en Asapme: el Club de Lectura.

#Sin Barreras

El Centro San Blas, un gran apoyo para las personas sin hogar

ZARAGOZA El Centro de Día y Consigna San Blas para personas sin hogar abrió sus puertas en 2012 con el objetivo de solventar las necesidades básicas de quienes carecen de un techo bajo el que vivir. Un proyecto con el que Fundación Ibercaja y Fundación CAI colaboran en el marco de su Convocatoria de Proyectos Sociales.

Tres servicios

Se trata de una iniciativa de la Fundación San Blas para personas sin hogar en Aragón para acoger, acompañar y mitigar las duras condiciones de la vida en la calle, que consta de tres servicios diferenciados. En primer lugar, ofrece a las personas sin hogar una consigna en la que pueden guardar y custodiar sus enseres personales. En segundo lugar, el Centro San Blas también reparte desayunos y cenas

compuestas por un bocadillo, un 'tupper' de comida caliente, fruta y dulces. Por último, entregan equipos de pernoctación con elementos como esterillas, sacos y mantas, de forma supervisada.

Atención a los usuarios

La atención a los usuarios se aborda también desde diferentes ámbitos. Para ello, el centro cuenta con un equipo técnico formado por una educadora, una trabajadora social y una psicóloga clínica, quienes, además, también imparten talleres sobre inmersión lingüística en castellano, habilidades sociales, salud mental y prevención de adicciones. Unidos a estas actividades, se ofrecen a los usuarios cursos de elaboración de currículum o de orientación laboral y formación para la búsqueda de empleo, y se facilita ayuda para sa-



Clasificación de ropa.

car adelante los trámites del Inaem, Seguridad Social, IASS, INSS o SEPE.

El crecimiento de la pobreza de la ciudadanía y la población vulnerable ha llevado al Centro San Blas a asumir nuevos compromisos. Y es que, desde 2019, los responsables del centro han

percibido un aumento significativo de los usuarios que atienden. En 2020 se observó un crecimiento del 25% en las personas beneficiarias de este recurso. Además, durante los dos primeros meses de 2021, el número de personas atendidas ascendió a 375, una cifra considerable-

mente superior a la de años anteriores: 207 en 2019 y 229 en 2020. Dentro de la fragilidad de la población beneficiaria, la entidad ha observado dos grupos especialmente vulnerables: mujeres y jóvenes menores de 25 años.

HERALDO

@Plena inclusión

#EMPLEO

El servicio de canguros necesita profesionales



Plena inclusión Aragón tiene un programa para apoyar a familiares de personas con discapacidad intelectual o

del desarrollo.

Uno de los apoyos que ofrece Plena inclusión Aragón a esas familias es su servicio de canguros.

Los canguros son profesiona-



Plena inclusión Aragón necesita contratar canguros. PIA

les que cuidan a los niños o a las personas dependientes.

Este servicio se ofrece en las 3 provincias aragonesas.

Las familias solicitan el servicio de canguros cuando necesitan que otra persona cuide de su familiar con discapacidad intelectual.

Plena inclusión Aragón se ocupa de contratar al canguro.

La asociación también se ocupa de que el canguro esté en el sitio y hora que la familia lo necesite.

Gracias al apoyo del canguro, las familias pueden ir a trabajar, hacer recados, descansar o cuidar a otros familiares.

Plena inclusión Aragón tiene

una bolsa de profesionales para el servicio de canguros.

Una bolsa de profesionales es una lista de personas que están dispuestas para trabajar cuando se les llame.

Plena inclusión Aragón necesita tener más trabajadores apuntados en esa lista.

Por eso, la asociación busca personas que quieran trabajar como canguros.

No hace falta que tengan experiencia, pero mejor si la tienen.

Las personas interesadas en trabajar como canguros pueden llamar al 976 738 581.

(Texto en Lectura Fácil)

@Fundación DFA

#LITERATURA INFANTIL

La magia de los cuentos

La literatura infantil tiene una enorme influencia y numerosos beneficios para los y las 'peques' ya que, a través de los cuentos, se pueden abordar muchos temas de especial importancia. «Por eso, en los Centros de Desarrollo Infantil y Atención Temprana de Fundación Dfa hemos organizado un 'Ciclo de Literatura Respetuosa' para las familias para abordar dife-



Las dos profesionales de Dfa, impartiendo una de las charlas. DFA

rentes cuestiones de interés a través de los cuentos». Una psicóloga y una maestra de Audición y Lenguaje son las encargadas de impartir estas charlas que forman parte del proyecto 'Escuela de familias'. La primera se centró en aprender a elegir cuentos respetuosos con la infancia y los beneficios de la literatura desde edades muy tempranas. A lo largo del curso, se abordarán otros temas sobre cómo conectar con tus hijos o hijas a través de los cuentos, cómo pueden servir a las familias para entender mejor a los niños y niñas, ser útiles en la gestión de con-

flictos o ayudar a superar procesos como 'el momento de dejar el pañal'. En los centros se atiende a más de 700 personas, «trabajamos con todos los miembros de la familia porque afecta directamente al bienestar de las y los peques, pero también para ofrecer información, apoyo, acompañamiento...», destacan. «Actualmente son presenciales, pero esperamos ponerlos a disposición de todas las familias a través de nuestra web y redes sociales». Es una actividad subvencionada por el Gobierno de Aragón dentro de su convocatoria de apoyo a las familias.